
 

 

Az. I. 07.000.100 Gr. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Kuhs am 26.09.2019 um 19:00 Uhr im  
Landhotel Kuhs 
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow - Land: Frau Grieger, Kämmerei 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kalisch die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Kuhs. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit 
fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 19:01 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kalisch die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Kuhs für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
GV Herr Raffel informiert, dass er eine Ein-
ladung am 30.09.2019 vom Amt zum Thema 
Förderung eines neuen FFw-Autos erhalten 
hat. Bei einem Erwerb eines solchen Autos, 
wird es Probleme mit der Unterstellung ge-
ben. Das Auto hat einen Wassertank und 
deshalb ist eine beheizbare Unterstellmög-
lichkeit notwendig. 

Bgm. Herr Kalisch antwortet, dass er auch 
diese Einladung erhalten hat. Er merkt an, 
dass es schwierig ist eine Möglichkeit zu 
schaffen dieses Auto unterzustellen. Dazu 
müssen noch weitere Entscheidungen durch 
die Gemeindevertretung getroffen werden. 
 
 
 

GV Herr Bismarck informiert, dass in der 
ehemaligen Gemeindewohnung gemalert 
wird. 

Bgm. Herr Kalisch erklärt, dass die Wohnung 
zum 30.11.2019 gekündigt wurde. Im TOP 7 
wird die Gemeinde darüber abstimmen, ob 
das vorliegende Angebot zur wöchentlichen 
Nutzung (donnerstags) der Räumlichkeiten 
im Landhotel Kuhs angenommen wird.  

Einwohner A fragt, welche Wege in Zehlen-
dorf öffentlich sind.  
 
Einwohner A macht auf das Problem der 
Dauerparker am Augraben aufmerksam. 

Bgm. Herr Kalisch antwortet, dass die Straße 
durch den Ort der einzige öffentliche Weg ist. 
 
Bgm. Herr Kalisch wird diesbezüglich Kon-
takt mit den Verursachern aufnehmen. 

GV Herr Finck weist auf die ausgegrabenen 
Reifen auf dem Zehlendorfer Spielplatz hin. 

Bgm. Herr Kalisch wird den Gemeindearbei-
ter beauftragen die Reifen wieder einzugra-
ben. 
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Bgm. Herr Kalisch bittet alle Einwohner und 
Gemeindevertreter aufmerksam die Parksi-
tuation am Stützpunkt / Autobahn zu be-
obachten. Es wird ständig ein großer Müll-
berg hinterlassen. 

 

Einwohner B erinnert, die Pappelwege in 
Ordnung zu halten. 

 

Einwohner C fragt, ob neue Windkrafträder 
gebaut werden. 

Bgm. Herr Kalisch antwortet, dass zwei alte 
zurückgebaut und dafür zwei neue aufge-
stellt werden. Im nicht öffentlichen Teil dieser 
Sitzung wird zum Thema Windkrafträder 
nochmal diskutiert. Bgm. Herr Kalisch wird in 
seinem Bericht auf der nächsten GV-Sitzung 
darüber informieren. 

 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kalisch eröffnet um 19:29 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Kuhs. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt. Über die Tagesordnung wird 
abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 25.06.2019 
 
Durch die Gemeindevertreter werden keine Änderungsanträge gestellt. 
 
Es erfolgt die Abstimmung über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 25.06.2019. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 25.06.2019 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kalisch geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 
• Die Spurbahn Zehlendorfer Damm wurde repariert. 
 
• Der Gemeindearbeiter kommt gut voran, er macht gute Arbeit. 
 
• Die Straßenlampen werden am 4.10.2019 repariert. 
 
• Im Plan 2019 wurden zwei Straßenlampenerneuerungen veranschlagt. Da aber tatsächlich  
  sieben erneuert werden müssen, erfolgt die Ansatzerhöhung im Haushalt 2020  
  dementsprechend. 
 
• Es sind drei Bauanträge eingegangen. 



3 

• Die Bäume sind ein großes Problem. Wenn die Pappeln am Ortsausgang Zehlendorf gefällt  
  werden, muss eine Ersatzpflanzung vorgenommen werden. Die Kosten würden sich auf ca.  
  30.000 € belaufen. Die Gemeindevertretung möge überlegen, ob das nötig ist. 
 
• Bis 12.11.2019 sollen die Vorschläge für den Vorstand des Wasser- und Bodenverbandes  
  Nebel eingereicht werden. 
 
• Der Weg Schulzen Hof zum Pumpenhaus ist gesperrt. Beim Sturm sind Kronen  
  abgebrochen. 
 
Punkt 7: Beschluss über die Nutzung einer Räumlichkeit im Landhotel Kuhs, DS-Nr. 07/19 
 
Bgm. Herr Kalisch verliest die Beschlussvorlage. 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 07/19. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 8: Diskussion zur Hauptsatzungsänderung 
 
Bgm. Herr Kalisch erklärt, dass eine neue Entschädigungsverordnung in Kraft getreten ist. 
Danach können in der Hauptsatzung neue Entschädigungssätze festgelegt werden.  
Nach einer kurzen Diskussion wird sich auf folgendes geeinigt: 
 
1. Die Entschädigung des Wehrführers und seines Stellvertreters soll in der Hauptsatzung  
  aufgenommen werden.  
2. Der Bürgermeister soll 600 € Entschädigung erhalten. 
3. Die Gemeindevertreter sollen 40 € sitzungsbezogene Aufwandsentschädigung erhalten. 
4. Es soll ein Kulturausschuss mit drei Gemeindevertretern und zwei sachkundigen  
     Einwohnern neu gebildet werden. 
 
Folgende Vorschläge für den neu zu bildendem Kulturausschuss werden bereits benannt: 
 
GV Herr Bismarck, GV Herr Finck, GV Herr Jaeger aus der Gemeindevertretung. 
Frau B. Michael, Frau R. Lemke, Frau G. Schröder und Frau M. Bruhn als sachkundige  
Einwohner. Diese müssen dann in der nächsten Sitzung gewählt werden. 
 
Punkt 9: Anträge und Anfragen 
 
GV Herr Schröder möchte eine Übersicht der Finanzen. Bgm. Herr Kalisch erklärt, dass er 
vierteljährlich einen Erfüllungsstand vom Amt bekommt. Es wird vereinbart, dass Bgm. Herr 
Kalisch diesen Bericht an alle GV weiterleiten wird.  
 
Durch die GV wird darauf aufmerksam gemacht an alle Seniorengeburtstage zu denken. 
Leider wurde ein Jubilar aus dem OT Zehlendorf vergessen. 
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Der öffentliche Teil der GV-Sitzung endet um 21:15 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Kuhs endet um 21:45 Uhr. 
 
ausgefertigt: 
Datum:18.10.2019 
 
 
 
Kalisch       Grieger 
Bürgermeister       Protokollantin  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


